¡EUREKA;



COMITE PRO DEFENSA DE PRESOS, PERSEGUIDOS DESAPARECIDOS Y EXILIADOS POLÍTICOS DE MEXICO

Miembro fundador de FEDEFAM, organismo consultivo de la ONU Miembro del Frente Nacional Contra la Represión FNCR México

La lucha que durante casi tres lustros hemos desarrollado los familiares de ciudadanos mexicanos detenidosdesaparecidos por razones políticas, ha concitado crecientemente
el apoyo de los más diversos sectores de la sociedad. Hemos planteado nuestras demandas y señalado las vías específicas de solución
al más alto nivel del Poder Ejecutivo y hoy sentimos que no puede
transcurrir más tiempo sin una respuesta cabal y acorde con el
compromiso del Presidente de la República expresado en abril de

Por esta razón, este martes 6 de noviembre, declinamos una invitación informal dirigida a un grupo restringido de familiares, hecha por la Comisión Nacional de Derechos Humanos, para abordar el tema que nos preocupa.

En el documento que anexamos al presente se explican con amplitud las razones que fundamentan nuestra decisión de atenernos a la instancia presidencial y a las autoridades competentes para que den una respuesta definitiva a nuestras demandas.

Sostenemos nuestra exigencia de solución al problema de la detención-desaparición de ciudadanos mexicanos, práctica que continúa realizándose en el actual sexenio y que incluye todo

Medellín 388, Col. Roma Sur 08780, México, D.F. México Tel.: 5-84-81-30 Guayaquil 205 Col. Altavista Monterrey, N.L. México Tel.: 58-45-26

COMITE PRO DEFENSA DE PRESOS, PERSEGUIDOS DESAPARECIDOS Y EXILIADOS POLÍTICOS DE MEXICO

Miembro fundador de FEDEFAM, organismo consultivo de la ONU Miembro del Frente Nacional Contra la Represión FNCR México

2

tipo de violaciones a los derechos humanos: persecución, detención arbitraria, confinamiento en cárceles
clandestinas, tortura a los detenidos, hostigamiento a las
familias, reclusión sin proceso, aplicación selectiva de la ley y
todas las atrocidades que pueda imaginar la mente más criminal o
el sistema más autoritario. Afirmamos que es falso que en México
el Gobierno respete los derechos humanos. Más de una decena de
desapariciones, casi un centenar de muertos por razones políticas,
casos espeluznantes de tortura, violaciones de mujeres por policías
judiciales federales, hechos conocidos a través de todos los medios
de difusión confirman lo que aseveramos, con mayor contundencia
que declaraciones y compromisos puramente verbales o campañas propagandísticas montadas para ocultar la verdad. Exigimos que nunca
más vuelva a practicarse en México la detención-desaparición, crímen
de lesa humanidad.

Entendemos que muchos de nuestros compatriotas, testigos de la arbitrariedad y de la violación cotidiana de los derechos humanos, se encuentren en la desesperanza y en la inacción porque consideran que la lucha de los familiares de los desaparecidos hasta hoy parece inútil. Lo más fácil es decir: "a todos los mataron" Si así hubiéramos pensado, nunca hubiésemos podido rescatar a los 148 compañeros que estuvieron en el Campo Militar

Medeilín 366, Col. Roma Sur 06760, México, D.F. México Tel.: 5-84-81-30 Guayaquil 205 Col. Altavista Monterrey, N.L. México Tel.: 58-45-26

EUREKAI

COMITE PRO DEFENSA DE PRESOS, PERSEGUIDOS DESAPARECIDOS Y EXILIADOS POLÍTICOS DE MEXICO

Miembro fundador de FEDEFAM, organismo consultivo de la ONU Miembro del Frente Nacional Contra la Represión FNCR México

3

Número Uno de la Ciudad de México y que hoy forman parte de EUREKA o simplemente viven junto a los suyos en el calor de sus hogares.

La esperanza --fundada en hechos comprobados, que estamos dispuestas a revelar conforme las evidencias sigan indicando falta
de voluntad y decisión política para satisfacer nuestros reclamos--, alienta en los corazones y en el trabajo ininterrumpido
y tenaz de los familiares del Comité EUREKA.

Exigimos la aparición con vida de nuestros hijos, padres, hermanos, esposos, amigos y de todas las víctimas de este delito aberrante.

Desde hoy convocamos a todos los ciudadanos de la nación a incorporarse a la lucha —a la altura de la dignidad histórica de este pueblo— para crear una fuerza que nazca de las más sentidas aspiraciones de los mexicanos por la justicia, por el respeto y vigencia de los derechos individuales y colectivos de las mujeres y los hombres de este país. A esto bien pudiéramos el llamarlo el verdadero defensor de los derechos del pueblo,/verdadero Ombudsman mexicano, pero son los resultados los que importan, los nombres son lo de menos.

DESAPARECIDOS Y EXILIADOS POLÍTICOS DE MEXICO

Miembro fundador de FEDEFAM, organismo consultivo de la ONU Miembro del Frente Nacional Contra la Represión FNCR México

1

Advertimos: la ausencia de las acciones gubernamentales que marquen el camino hacia el reencuentro con nuestros seres queridos y que continúe postergando la concreción de los anhelos de nuestra gente, únicamente logrará intensificar y ampliar la lucha del pueblo mexicano por sus derechos.

En el crecimiento y profundización de esa lucha, estamos empeñados los integrantes del Comité EUREKA. Sabemos que miles de hombres y de mujeres, sin distingos de orígenes, composición social o económica, credos religiosos o posiciones políticas, se incorporarán a esta causa.

México, D. F., 7 de noviembre de 1990